
В Котласе планируют установить 
памятник чернобыльцам

Более 600 тысяч чело
век бывшего СССР уча
ствовали в ликвидации 
последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС, сре
ди них и наши земляки. На 
прошлой неделе около со
рока жителей Котласа и 
Котласского района при
сутствовали в городской 
администрации на заседа
нии Котласской обще
ственной организации 
«Союз Чернобыль».

К 30-летию со дня этой траге
дии в городе возобновила работу 
общественная организация ликви
даторов последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС «Котласское 
отделение общественной органи
зации «Союз Чернобыль». Пред
седатель организации котлашанин 
Алексей Нагорный продолжил на
чинания своего предшественника, 
коряжемца Анатолия Байбороди
на, и в скором времени по его ини
циативе в Котласе может появить
ся памятник чернобыльцам.

На встрече были представле
ны и утверждены эскизы, разрабо
танные художником Андреем Сли- 
бо. Памятник планируют устано
вить в сквере напротив районной 
администрации. Глава города Ан
дрей Бральнин обещал оказать вся
ческое содействие в этом вопро
се. В настоящее время Котласская 
организация чернобыльцев рабо
тает в тесном сотрудничестве с ре
гиональным правлением «Союз 
Чернобыль Архангельской облас
ти». К 30-летию скорбной даты 
для членов организации изготов
лены памятные награды и сувенир
ная продукция.

Мероприятия, посвященные 
трагическому событию, пройдут в 
Котласе 26 апреля. По вопросам 
вступления в общественную орга
низацию, а также участия в торже
ственном мероприятии можно об
ращаться к Алексею Нагорному 
по телефону 8-921-493-21-92.

Т а м а р а  
МАНАКОВА
одна из тех, 
кто был сви- 
д е т е л е м 
страшных со
бытий. Рабо
тая старшей 
медсестрой 
неврологи

ческого отделения в медсанчас
ти № 126 при АЭС в городе При
пяти, ей с коллегами пришлось 
оказывать помощь людям, пост

радавшим на АЭС, - ровно три дня 
от взрыва. Некоторых спасти не 
удалось.

- Спустя три дня нам сказали 
взять документы и запастись про
дуктами на несколько дней, - вспо
минает Тамара Васильевна. - Эваку
ировали в села, которые находились 
в радиусе 30 км от места, где про
изошла катастрофа, и размещали в 
семьях местных жителей. Но со вре
менем я вернулась в Котлас. О тех 
днях стараюсь не вспоминать.

Б о р и с а  
ПИВЕНЬ в
1988 году 
призвали че
рез военкомат 
на сборы, 32- 
летний житель 
д. Медведки в 
то время ра

ботал сварщиком в колхозе им. 
Калинина.

- Мы с товарищами не знали, 
куда нас направят. Прибыв в Чер
нобыль, кроме работы сварщика, 
приходилось делать канавы, укры
тия, тянуть кабель - рабочих рук 
не хватало. Чувствовалось недо
могание, временами першило в 
горле. Долг Родине отдали, но по
чему о нас не вспоминают теперь? 
Попасть на лечение в больницу - 
большая проблема, талон ждешь 
пару месяцев. А если давление 
поднялось и сердце беспокоит? 
Очень хотелось, чтобы нас, чер
нобыльцев, услышали, и что-то в 
итоге сдвинулось с места в луч
шую сторону.

Светлана
АЛЕКСАНДРОВСКАЯ.

Фото автора.
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